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Antrag 201/II/2022

KDV Neukölln

Der Landesparteitag möge beschließen:

Empfehlung der Antragskommission

Annahme in der Fassung der AK (Konsens)

CO2-Einsparpotenziale der Straßenbahntechnologie nutzen
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Wir fordern die sozialdemokratischen Mitglieder des

AGH auf sicherzustellen, dass für den “Stadtentwick-

lungsplan Mobilität und Verkehr Berlin 2030” die CO2-

Einsparpotenziale der Straßenbahntechnologie ausrei-

chend untersucht und einbezogen werden.

Begründung

Die Emissionsreduzierung im Verkehrssektor ist zentral,

umdie beschlossene Klimaneutralität im Jahr 2045 in Ber-

lin zu erreichen.Dadie Emissionen in diesemSektor in den

vergangenen Jahren jedochgestiegenundnicht gesunken

sind, ist der politische Handlungsdruck bei derMobilitäts-

wende besonders hoch.

 

Das novellierte Berliner Energie- und Klimaschutzpro-

gramm (BEK) für 2022 - 2026 trägt der gewachsenen

Dringlichkeit entsprechend Rechnung. Es schlägt eine Re-

duzierung der CO2-Emissionen um37% bis 2030 zumVer-

gleichsjahr 1990 vor. Entscheidend dabei ist die schnelle

Verringerung des motorisierten Individualverkehrs durch

den Ausbau des bezahlbaren und klimaneutralen ÖPNV

(sowie den Ausbau der Radwege).

 

Die Modernisierung und der Ausbau des Straßenbahn-

netzes sind ein wesentlicher Beitrag zur Erreichung der

Emissionsziele- undzwar imEinklangmitderReduzierung

klimaschädlicher Emissionenundmehr Flächengerechtig-

keit bei der Nutzung der Straßen sowie Parkraumbewirt-

schaftung.

 

Der Bau-, Betriebs- und Instandhaltungsaufwand ist für

die Straßenbahnen laut Positionspapier des Fachaus-

schusses XI der SPD im Vergleich zu dem U-Bahn-Bau in

Berlin relativ gering:DerKennwert für dieCO2-Emission je

km Trassenneubau bei Straßenbahnen ist laut der Klima-

bilanz Berliner U-Bahn- und Straßenbahnplanungen um

den Faktor 8,1 bis 13,8-mal kleiner als derjenige für einen

U-Bahn-Trassenneubau.

 

Auch angesichts des zu erwartenden Bevölkerungswachs-

tums in Berlin ist es geboten, das Mobilitätssystem in

der Metropolregion Berlin-Brandenburg unter der Ziel-

stellung eines barrierefreien, leistungsstarken und wirt-

schaftlichen ÖPNV-Angebots sowie unter Berücksichti-

gung der historisch gewachsenen Voraussetzungen drin-

gend im Sinne der Klimaneutralitätsziele weiterzuentwi-

ckeln. Zudem kann durch den Ausbau des Straßenbahn-

netzes der Ausstieg aus fossilen Energien befördert und
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49 die Energiesouveränität erhöht werden.
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